

association de prêtres catholiques romains—des jésuites si vous voulez, mais des prêtres catholiques romains—ait tenu une assemblée dans quelque localité et ait adopté une résolution invitant les officiers de l'armée à faire une incursion dans quelque institution de théologie protestante, presbytérienne, méthodiste ou baptiste. Vous pouvez vous rendre compte de la scène orageuse qui se serait produite dans le bureau de l'*Orange Sentinel* et des discours que l'on aurait prononcés dans les maisons d'écoles et les loges de la province d'Ontario.

“Le député de Dufferin (M. Best) a exprimé le regret que le ministre de la milice (l'hon. major général Mewburn) ait fait des excuses pour cette incursion inexcusable. Suivant moi, le ministre de la milice a fait précisément ce qu'aurait fait un gentleman. Je regrette que le député de Dufferin ne le comprenne pas ainsi. Que pouvait faire d'autre le ministre de la milice? Nous devons tous admettre que ce qui a été fait a été très mal. Le capitaine Macauley, l'officier qui commandait, a été d'une sévérité inaccoutumée et inutile, et il était bon que le ministre de la milice exprimât ses regrets franchement et rapidement. Je désire qu'il me soit permis de donner l'assurance à mes concitoyens catholiques, aussi bien ceux qui sont ici que ceux qui sont au dehors, que l'esprit qui a été l'instigateur de cette incursion est particulier, je l'espère, à la région située aux alentours de Guelph et à certaines localités de la province d'Ontario. Dieu merci, il n'existe pas d'une façon générale dans tout le Canada et je suis certain qu'il n'existe pas du tout dans ma province.

“Au nom des protestants de ma province natale, je proclame qu'ils désirent accorder à nos concitoyens catholiques le même respect et la même liberté de culte qu'ils réclament pour eux-mêmes. J'ai été heureux d'apprendre de la bouche même du ministre de la justice intérimaire (M. Meighan) que l'on a constaté la fausseté de ces accusations après une enquête ap-